

Faire Heimat - faire Welt

1. fairer, regionaler Markt am 30. September im Landwirtschaftsmuseum

Regen. Seit drei Monaten darf sich der Landkreis Regen offiziell mit dem Titel „Fairtrade Landkreis“ schmücken, ist damit Vorreiter in Niederbayern. Die Auszeichnung ist vor allem dem Engagement der zahlreichen ehrenamtlichen Einrichtungen, Organisationen und Vereinen zu verdanken.

Nun, da das Ziel erreicht ist, führt die Arbeit der eigens gegründeten Steuerungsgruppe und ihrer heimischen Partner weiter - und das gleich doppelt kulinarisch aufsehenerregend und informativ mit dem ersten fairen und regionalen Markt „Faire Heimat - Faire Welt“ am 30. September 2017 von 10 bis 17 Uhr im Landwirtschaftsmuseum Regen.

Wo über angemessene Löhne und gerechte Handelsbeziehungen nach Afrika, Asien oder Südamerika gesprochen wird, ist es wichtig, den Blick auch „vor die eigene Haustüre“ zu wagen, um - mit den Worten von Regens Landrat Michael Adam - zu fragen: „Schätzen wir auch unsere heimischen Produzenten genug und werden regionale Güter ausreichend unterstützt?“

Was der Landkreis Regen Einheimischen und Besuchern in den Bereichen „fair“, „bio“ und „regional“ zu bieten hat, wird am 30. September anlässlich der „Fairen Woche 2017“ vorgestellt.



Roland Pongratz, Leiter des Niederbayerischen Landwirtschaftsmuseums, freut sich, dass er Gastgeber sein darf für den ersten fairen und regionalen Markt. Am 30. September gibt es im Museum viel zu erfahren (und zu kaufen).
- Foto: Arberland REGio

Neben fair gehandelten Kunsthandwerksprodukten aus aller Welt dürfen sich die Besucher auf ein abwechslungsreiches Programm in Form von Filmen, Dokumentationen sowie eine Sammelaktion für ausrangierte Handys freuen. Dampfmaschinenvorführungen, Torwandschießen mit fairen Fußballen und thematisch

passende Schülersketche runden das Rahmenprogramm ab. Für das leibliche Wohl sorgen kreative Gerichte aus der „Wastecooking“-Küche, heimische Spezialitäten, Schokoladenfondue, Kaffee, Kuchen sowie faire Cocktails.

Max Fischl & Max Niedermeier sowie die Band Sal'in'Acoustic besorgen die musikalische Unter-

malung. Unterstützt wird die Steuerungsgruppe bei dem Event von Carina Bischke, Bildungsreferentin für Fairen Handel, sowie Eine Welt-Promotorin Kirstin Wolf. Die Fairtrade-Expertinnen werden mit Vorträgen und einem „RundumFair“-Parcours auf dem Markt vertreten sein, der den innovativen und handlungsorientierten Einstieg in das Thema Fairtrade ermöglicht. „Alle Weltläden und Fairtrade-Schulen aus dem Landkreis, Vereine, Jugendeinrichtungen und Direktvermarkter sind als Aussteller mit dabei und bieten gelebte Vielfalt“, berichtet Steuerungsgruppenmitglied Kathrin Baumann von der Arberland REGio GmbH. „Jetzt freuen wir uns auf zahlreiche, interessierte Besucher.“

Mit dabei: Eine Welt Laden Viechtach; Fair Weltladen Zwiesel; Sonnenblume Initiativgruppe für eine Welt, Rinchnach; Weltläden Böbrach; TransFair, Fairtrade Deutschland; Fairtrade-Schule Gymnasium Zwiesel; Fairtrade-Schule Siegfried-von-Vegesack-Realschule, Regen; Jugendbüro Viechtach; Help the Children/Hilfe für Betrawati, Zachenberg; Ukunda-Hilfe, Viechtach; Amt für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten, Regen; Kulinarisches Schaufenster - Schmanckerl aus der Region, Zwiesel; Kornhaus Naturkost und Naturwaren, Viechtach. - bb